



Mme J. KOKOT

LES ECOLES

LES REALISATIONS SCOLAIRES : UNE PRIORITE



Mme M. DERRIERE

COMMISSION DES AFFAIRES SCOLAIRES

Responsable : Mme J. KOKOT : Conseillère

Membres : Mme M. DERRIERE : Conseillère

Suite à la récente démission de Mme KOKOT :

Responsable : M. J.M. GIRARD : Adjoint

Membres : Mme M. DERRIERE, M. H. CASSIN : Conseillers
M. J. LESOURD, M. A. TALLEMENT : Conseillers

En mars 1983, lorsque le Nouveau Conseil Municipal prit ses fonctions au lendemain des élections, il a trouvé, en matière scolaire, une situation à peu près équilibrée entre le groupe scolaire de l'Orée du Bois qui, avec deux classes de maternelle et trois classes de primaire, accueillait 121 élèves, et le groupe scolaire du village qui en hébergeaient 111 pour un nombre de classes identique.

Par contre l'état des bâtiments scolaires était très déséquilibré puisqu'à l'Orée du Bois il s'agissait de bâtiments modernes construits quelques années plus tôt avec l'ensemble du lotissement, tandis qu'à l'inverse, au village, la situation laissait à désirer : seul deux classes en dur existaient dans le bâtiment de la mairie ; les autres classes étant situées dans plusieurs préfabriqués situés à proximité de celles-ci.

Cependant, à l'exception de ces préfabriqués, la situation était à peu près satisfaisante.

Une évolution scolaire très rapide

Depuis, les structures de l'habitat flévillois et son évolution ont entraîné une modification très sensible, et contradictoire, de la demande de scolarisation.

Le lotissement de l'Orée du Bois, qui était déjà achevé sous la forme d'accession à la propriété, a vu sa population vieillir et ses besoins de scolarisation diminuer. Ainsi, à la rentrée 1988, il n'y avait plus que 68 jeunes flévillois scolarisés contre 121 en 1983, soit une perte de 44 % en 5 ans. Il est vrai qu'en contre partie, un certain nombre d'enfants extérieur au village était venu occuper une partie des places laissées vacantes. A l'inverse, en raison des nouveaux lotissements, la fréquentation scolaire s'est fortement accrue au village, passant de 111 en 1983 à 253 en 1988, soit plus qu'un doublement en 5 ans.

EVOLUTION DES EFFECTIFS SCOLAIRES

| | 1983 | 1988 | Variations |
|--|------|---|------------|
| Orée du Bois . maternelle . primaire | 52 | 57 (1) | + 10 % (2) |
| | 69 | 38 | - 45 % |
| Total | 121 | 95 | - 21 % |
| Village . Maternelle . Primaire | 47 | 92 | + 96 % |
| | 64 | 161 | + 152 % |
| Total | 111 | 253 | + 128 % |
| TOTAL | 232 | 348 | + 50 % |
| (1) dont 22 extérieurs à Fléville | | (2) ou - 33 % en ne comptant que les Flévillois | |

Face à une telle évolution, l'action de la municipalité, en matière scolaire, a pris trois directions :

- créer les structures d'accueil nécessaires au village
- limiter le déclin de l'Orée du Bois
- améliorer la qualité des conditions scolaires

Les nouvelles structures d'accueil du village

Pour faire face à l'accroissement très rapide de la demande de scolarisation au village, la municipalité, après les études nécessaires menées en 1983-1984, a commencé à mettre en oeuvre, dès 1985, la construction d'un vaste programme de bâtiments scolaires situés au centre du village, derrière la mairie.

A l'heure actuelle, l'école primaire de 6 classes a été ouverte en deux tranches, aux rentrées 1986 (4 classes) et 1987 (2 classes) et le nouveau préau a été offert aux élèves à la rentrée 1988.

Sont actuellement en cours, les travaux de construction de l'école maternelle qui accueillera 4 classes dès la rentrée 1989.

Parallèlement à ce programme ; une salle polyvalente a été créée avec les locaux de l'école primaire ; elle peut accueillir des activités scolaires, parascolaires et extrascolaires.

Au total c'est plus de 7,5 millions de francs qui auront été investis par la municipalité en 4 ans.

A la rentrée 1988, 6 classes fonctionnaient à l'école primaire et 3 en maternelle. L'augmentation encore prévisible de la demande scolaire nécessitera, à la rentrée 1989, la création d'une nouvelle classe de maternelle qui trouvera sa place dans la nouvelle école et l'ouverture d'une autre classe primaire qui pourra être également accueillie.

Ainsi, tous les enfants se trouveront, dès la rentrée prochaine, dans d'excellentes conditions de travail avec des bâtiments neufs, bien équipés et parfaitement adaptés à leur finalité.

Par ailleurs, du fait de la création de cet ensemble scolaire, des locaux pré-existants ont pu être petit à petit libérés et ouverts à d'autres usages : bibliothèque, garderie péri-scolaire, etc...

Les préfabriqués doivent à terme être démolis.

La sauvegarde de l'Orée du bois

A l'inverse du village la demande scolaire à l'Orée du bois a fortement diminué depuis 1983.

Aussi, pour éviter le déclin rapide de ce groupe scolaire et maintenir une animation autour de celui-ci, la municipalité a décidé d'accueillir, dès 1986, des élèves extérieurs à la Commune et d'accueillir, à partir de 1987, les élèves de deux ans. La demande de fréquentation d'élèves extérieurs à FLEVILLE étant importante en raison de l'existence de gardiennes à l'Orée du Bois, une certaine activité scolaire a pu être ainsi sauvegardée : en 1988, aux 68 jeunes flévillois se sont ajoutés 27 enfants extérieurs, ce qui a permis de maintenir 4 classes (2 en maternelle et 2 en primaire).

Les bâtiments datant de 1972, la municipalité a réalisé de nombreux travaux de réfection pendant le mandat, afin de les maintenir en parfait état d'utilisation ; et d'autres sont programmés pour 1989.

De même les abords du groupe scolaire ont été particulièrement soignés puisque la municipalité a pu faire disparaître le préfabriqué qui constituait une véritable verrue au nord de l'école primaire et aménager les abords et le parking par un ensemble très agréable alliant minéral et végétal.

La clôture de l'ensemble du groupe scolaire a également été achevée.

Ainsi, les élèves de l'Orée du bois se trouvent maintenant dans des locaux vastes, rénovés, situés dans un cadre agréable ; et disposent de beaucoup de place scolaire et de jeux.

Cependant, malgré les efforts de la municipalité, tous les locaux scolaires ne sont pas intégralement utilisés. Aussi certains ont été ouverts aux associations flévilloises et de nombreuses activités parascolaires ou extrascolaires s'y déroulent depuis plusieurs années.

L'amélioration des conditions scolaire

Indépendamment et parallèlement à l'adaptation des bâtiments scolaires, la municipalité a eu à coeur d'améliorer les conditions de vie des jeunes flévillois.

Ainsi, un des bâtiments libérés au village a pu être consacré à la garderie péri-scolaire créée en 1987 qui accueille maintenant 25 enfants environ par jour et est très appréciée des parents.

De même la salle polyvalente construite avec l'école primaire du village a été ouverte à la cantine scolaire créée à la rentrée 1988 et qui accueille tous les jours entre 30 et 35 enfants. Mais, avant cette

ouverture, la municipalité a dû équiper cette salle pour un tel usage en cantine : le matériel et la vaisselle nécessaires ont été mis en place. La mairie met également du personnel à la disposition de "l'Association pour la promotion et la gestion de la restauration scolaire à FLEVILLE" qui assure la gestion quotidienne de la cantine.

Dans un autre domaine, la municipalité a également entrepris un effort financier important pour la dotation des écoles en matériel scolaire. Celui-ci étant acheté par les caisses des écoles, la municipalité a fortement augmenté les subventions qui leurs sont accordées. Aussi la dotation par élève a augmenté de 89 F. en 1983 à 114 F. en 1988 et les subventions globales accordées pour les coopératives scolaires et la fréquentation de la piscine sont passées de 26 829 F. en 1983 à 43 904 F. en 1988, soit une progression de 64 % en 5 ans. Parallèlement des acquisitions d'équipement et de matériel ludique ont été réalisées chaque année sur le budget communal.

La municipalité a également réalisé un effort important pour permettre aux jeunes flévillois de fréquenter la piscine de LANEUVE-VILLE. Cette activité qui existe depuis de nombreuses années a connu un développement considérable à la rentrée 1988, période où, à la demande de l'institutrice qui en a la charge, la municipalité a doublé sa subvention permettant ainsi, grâce à un doublement du nombre d'élèves en bénéficiant, et au doublement du temps passé pour chaque élève dans l'eau, de multiplier par quatre le nombre d'heures réelles d'initiation à la natation offert aux jeunes flévillois.

Par ailleurs, la bibliothèque municipale créée en 1986 s'est équipée en livres pour les enfants et s'est progressivement ouverte aux élèves des écoles de Fléville. Certains horaires étaient adaptés à une fréquentation scolaire, plusieurs classes s'y rendent maintenant régulièrement. Des dotations spécifiques de livres ont également été réalisées pour les écoles.

Enfin la municipalité s'est attelée au problème de la sécurité à la sortie des groupes scolaires du Village en réalisant une expérience d'aménagement provisoire du parking situé rue Jean Royer et en menant, en collaboration avec les associations de parents d'élèves et avec la Gendarmerie Nationale, une campagne de sensibilisation des élèves et des parents.

* * *

En définitive, c'est un effort considérable qui a été réalisé par la municipalité au cours de son mandat, essentiellement en matière d'investissements scolaires mais également pour améliorer les conditions de travail et de vie des jeunes Flévillois.

La Municipalité remercie tous ceux qui, à des titres divers, l'ont aidé dans cet effort, en commençant par les instituteurs qui, tout en se dévouant quotidiennement aux élèves, apportent leur contribution aux travaux de la Mairie, en continuant par les administrations publiques et les autres collectivités territoriales qui ont apportés les conseils, aides et subventions nécessaires et en finissant par les diverses associations à caractère scolaire et parascolaire qui ont servi de relais à l'action de la Municipalité.

La Commission Scolaire